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Monsieur le Président, 
 
La brutalité d de la police de l'Etat chilien et l'absence de traitement légale des 
communautés mapuches et leurs autorités traditionnelles, reste une préoccupation 
non résolue et en particulier en ce moment la violence et l'occupation militaire de la 
Communauté autonome de Temucuicui du Chili. Malgré des rapports individuels à la 
police de victimes mapuches dénonçant de nombreux actes criminels, à ce jour, 
aucune enquête, ni arrestation ni  poursuites ont été entreprises. 
En Juillet 2014, la Cour des Droits de l'Homme Interaméricaine dans le cas de Norin 
Catriman versus le Chili, a rendu une décision historique en faveur des membres et 
des militants de la communauté mapuche qualifiant leurs actions comme une 
conséquence directe de l'application injuste de la «loi anti-terroriste» et le recours à 
des témoins anonymes utilisés pour les incarcérer arbitrairement. Werken (Envoyé 
spécial Mapuche) Victor Ancalaf de la Communauté Temucuicui avait été initialement 
condamné à 10 ans de prison en vertu de ce système. Après sa libération, lui et sa 
famille a continué à être surveillé et harcelé par la police de l'Etat, recevant des 
menaces de mort publiques par une organisation paramilitaire. 
La Communauté Temucuicui a subi de nombreuses descentes de police au cours 
desquelles les agressions et les arrestations des membres de la communauté sont 
monnaie courante. Werken Huinchilan, Lonko Victor Quipul et le fils de Werken 
Ancalaf, Moroni Ancalaf Prado ont été parmi les nombreuses victimes innocentes de 
ces raids. Plus récemment, il ya eu deux tentatives séparés d'enlèvement de Mme 
Ana Lucia Quipul, la mère âgée de Lonko Quipul. D'autres cas de répression sont 
trop nombreux pour les énumérer ici. 
Il est noté avec beaucoup d'inquiétude par les Organisations Mapuches Droits de 
l'Homme, qu'il ya eu une augmentation alarmante d’une pensée de droite nationaliste 
extrémiste au Chili et en Argentine qui a jusqu'à présent donné lieu à la manifestation 
d'innombrables menaces de violence, y compris ceux de menaces de mort directes à 
militants Mapuche le droit terres, n’excluant pas moi-même et mes collègues à la 
suite de notre travail pour la défense des droits de l'homme des Mapuche. 
 
Merci Monsieur le Président. 
 
Déclaration de Dame Nina Ahmed Saleh 

Directeur exécutif de Auspice Stella - Commission Mapuche des Droits de l'Homme 
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Mr President, 

Chilean State police brutality and lack of due legal process of Mapuche communities and 
their traditional authorities, in particular at this present time that of violence and military 
occupation of the Autonomous Temucuicui Community of Chile remains an unresolved 
concern. However despite individual Mapuche victims reports of various criminal acts to 
police, to date, no investigations, arrests, nor prosecutions have been undertaken. 

In July 2014 the Inter-American Court of Human Rights in the case of Norin Catriman et al 
VS Chile, made a landmark ruling in favour of Mapuche community members and activists as 
a direct result of the unjust application of ‘anti-terrorist law’ and the use of anonymous 
witnesses to arbitrarily incarcerate them.  Werken (Mapuche Special Envoy) Victor Ancalaf of 
the Temucuicui Community had initially been sentenced to 10 years in prison under this 
system. Following his release, he and his family continued to be monitored and harassed by 
state police, receiving public death threats from a paramilitary organisation.  

The Temucuicui Community has undergone numerous police raids during which assaults 
and arrests of its community members are commonplace, Werken Huinchilan, Lonko Victor 
Quipul and the son of Werken Ancalaf, Moroni Ancalaf Prado have been among the many 
innocent victims of such raids.  Most recently there have been two separate abduction 
attempts of Mrs Ana Lucia Quipul, the elderly mother of Lonko Quipul. Further cases of 
repression are too numerous to list here. 

It is noted with great concern by Mapuche Human Rights Organisations that there has been 
an alarming rise in right wing nationalist extremist sentiment within Chile and Argentina which 
has thus far resulted in the issuing of countless threats of violence, including those of direct 
death threats to Mapuche land rights activists, not excluding to myself and my colleagues as 
a result of our work in defence of Mapuche human rights. 

 

Thank you Mr President. 

 
Statement by Dame Nina Saleh Ahmed 
Executive Director of ‘Auspice Stella’ – Mapuche Human Rights Commission 
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